

Destacan rezagos en región (El Reforma 15/04/08)

Destacan rezagos en región (El Reforma 15/04/08) En lo que va de la década, Latinoamérica no ha podido superar la tasa de crecimiento económico de Europa Oriental y Asia José Eseverri y Jonathan Ruiz Ciudad de México (15 abril 2008).- Hoy arranca en Cancún la reunión regional del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) en Latinoamérica, la región del planeta que menos crece en el mundo emergente. Desafortunadamente, México es el país que menos crece en el subcontinente y el más expuesto a la crisis estadounidense, de acuerdo con un reporte de JP Morgan y el Banco Mundial. En lo que va de la década, Latinoamérica no ha podido superar la tasa de crecimiento económico de Europa Oriental y Asia, y para este 2008, su economía crecerá 4.1 por ciento, en tanto que la de los europeos emergentes y asiáticos lo hará en 5.7 y 7.3 por ciento, respectivamente. La semana pasada, el Banco Mundial detalló que la participación de Latinoamérica en la producción global se mantuvo estancada en 9 por ciento de 1995 al 2005. La producción del mundo creció 4.8 por ciento en 2006, para alcanzar un valor de 59 billones de dólares, de los cuales las economías en desarrollo participan con 41 por ciento. Marcando el paso está la región Asia Pacífico, que duplicó su producción para pasar de 9 a 14 por ciento en 2006, en relación con un año anterior. En tanto, la participación en la producción mundial de Latinoamérica descendió de 9 a 8 por ciento. Una tendencia similar se observa al comparar la participación en las exportaciones globales, en donde las economías en desarrollo ya ocupan 29 por ciento. La región que más ganancia tuvo en la última década es también Asia-Pacífico al pasar del 7 al 12 por ciento, mientras que Latinoamérica sólo subió un punto, al pasar de 4 a 5 por ciento de las exportaciones.